



# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Sábado 10 de Febrero.

### El Eco de Cartagena

#### LAS EXPEDICIONES NORUEGAS. EN LOS MARES POLARES.

Nuestros lectores estarán ya algo enterados de los detalles de la expedición inglesa á las regiones árticas.

La prensa de la Gran Bretaña ha cubierto de flores al comandante Nevers y á sus audaces compañeros, dignos en verdad de admiración, por haber afrontado con serenidad los peligrosos mares glaciales y la crueldad de aquel clima; pero esta tentativa ha dado muy pocos ó casi nulos resultados, y hemos de convenir, en consecuencia, que por largo tiempo las expediciones polares serán muy escasas.

Los escandinavos se han distinguido en todas épocas explorando las regiones árticas.

El profesor Nordniskjold se ha hecho notable, especialmente por sus viajes á través de los mares polares y por sus numerosas expediciones á Spitzberg, Groenlandia y Nueva-Zembla.

A él se deben todas las noticias que se tienen actualmente de la Flora polar.

Lo que ha dado verdadera celebridad al atrevido profesor son sus dos expediciones á aquellos países ignotos, con el objeto de abrir una comunicacion marítima directa entre Noruega y la Siberia.

Nordniskjold ha obtenido grandes resultados, que reportarán ventajas incalculables, aumentando la riqueza de Europa porque el camino que acaba de descubrir es practicable durante el verano, y gracias á su intachable espíritu, nuestros buques podrán ganar de hoy en adelante la embocadura de los grandes rios que surcan el Norte del Asia, remontar el curso del Opi, de Ienissei, acaso tambien el del Lena, y penetrando de este modo, á través de la

Siberia, en el corazon del imperio chino.

Gracias al animoso profesor, un pais que hasta ahora se conocia como una tierra maldita, á la cual el despotismo ruso envia millares de victimas para que encuentren allí los mas duros sufrimientos y hasta la muerte, cambiará por completo, porque el influjo de la civilizacion se hará sentir muy pronto convirtiendo en poco tiempo aquella tierra árida y estéril en rica y floreciente comarca, donde se trocará el ambiente mal sano en aura pura, el aspecto lúgubre y misero en un cuadro lleno de frescura y vida.

El activo profesor salió de Tromsøe el 8 de Junio de 1875 en el buque «Sroeven», dirigiéndose á la Nueva-Zembla. Despues de algunos contratiempos, debidos en parte á una terrible tempestad que se declaró en alta mar, pudo hallar el mar libre de hielos en el estrecho de Yongor, que separa á la isla de Waigatch de continente, y llegó sin otros contratiempos la embocadura del Ienissei en donde encontró un excelente puerto.

Este primer resultado fué más feliz que el que alcanzaron los expedicionarios ingleses, holandeses y rusos, quienes en vano habian buscado este paso, concluyendo por negar la existencia del mismo.

Pasada la embocadura del Ienissei la expedición se dividió en dos grupos. Uno de ellos regresó á Hamburgo, el otro, que se componia de dos personas, decidió acompañar á Nordniskjold, remontando el rio en un barquichuelo.

Contra la opinion que tenemos formada de aquellos países, dice el profesor noruego que la Siberia es un pais inmensamente productivo, que encierra en su seno abundantes riquezas.

Se continuará.

#### Misceláneas.

El aceite de mader para el alumbrado,

tal como se produce actualmente en las fábricas suecas, no es propio para ser empleado en las lámparas ordinarias de fotógeno.

La gran cantidad de carbono que este aceite contiene hace mucho humo y exige lámparas especiales que difieren poco de las lámparas ordinarias de fotógeno, las cuales se forman fácilmente para hacerlas propias para el nuevo aceite.

En su estado natural y sin mezcla alguna, el aceite de madera constituye el alumbrado mas barato que se conoce; su precio es de dos reales próximamente el litro; no es susceptible de explosion y dura el consumo 35 por 100 mas que el fotógeno.

Los árboles que en su destilacion dan aceite de madera para el alumbrado, son por lo general el pino y el abeto.

El capitán Boyton, que atravesó el canal de la Mancha vestido de *cauchout*, debió llegar á las tres de la tarde del 21 del corriente á Roma, habiéndose echado á nado en la noche del 19 en el Tiber en Orte, distante 200 kilómetros.

Lo mismo ha hecho en el Arno pero dos horas antes de llegar á Florencia, gente del campo que lo vió, creyéndolo un monstruo, empezó á dispararle tiros que afortunadamente no le dieron, y sólo cuando le oyeron hablar y le vieron fumar le dejaron tranquilo.

En el año de 1875, las carnicerías que venden carne de caballo, de mula y de asno, han despachado en París 6.885 de estos animales; en 1876 9271, que produjeron 1.685.470 kilogramos de carne aprovechable.

En Lyon, el número de piezas fué de 1.292 en 1875, y de 1.088 en 1876

En París se cuentan hoy 57 expendurias, y en Lyon siete.

En su sesion del 19 de Enero, el comité de la carne de caballo ha entregado una medalla de plata á M. Chacbery, el primer carnicero que vendió caballo en Lyon, y ha concedido la medalla de oro á M. Tétard que posee en París nueve carnicerías.

Además se consiguen el depósito de

una cantidad de 1.400 francos para compensar al industrial que habrá en Londres la primera expendurias de carne de caballo.

En Suecia se ha establecido con grande éxito la industria del aceite de madera, industria que utiliza las raices que quedan en la tierra despues de las cortas de árboles, especialmente de los que producen la resina.

Esta primera materia se someten á una destilacion seca, es, decir, se calientan en retortas sin acceso del aire, y se obtiene en esta operacion cierta cantidad de productos que tienen empleo fácil en la vida diaria y en diferentes ramos de la industria. Además del aceite de madera, estas materias suministran trementina, creosota, brea, ácido acético, carbon vegetal, aceites de brea, etc.

#### PENSAMIENTOS.

La metafísica es un microscopio que nos descubre curiosamente algunos objetos pequeños que no se podrian divisar á simple vista, porque se pueden ignorar ó conocer sin que formen vacio alguno en la existencia.

Chateaubriand.

Es mas peligroso atacar la supersticion que la fe.

No hay mas que un bien y este es la ciencia, y no hay mas que un mal y este es la ignorancia.

Spobates.

El amor propio es el mas grande de todos los aduladores.

La Rochefoucauld.

El alma es la esencia de nuestro ser, y el pensamiento es la esencia del alma.

Castelar.

Una buena conciencia es la mejor de las almohadas.

Anónimo.